

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 27 toman las siguientes noticias:

—Durante la ausencia de esta corte del señor D. Gustavo Adolfo Becquer, fiscal de novelas, se ha encargado de dicha fiscalía el Sr. D. Luis Fernández Guerra, oficial del ministerio de la Gobernación.

—Ha llegado á Madrid el general Bouligny, hermano de la viuda del difunto general Manso.

—El eminente poeta Zorrilla ha concluido ya su magnífico poema á Granada.

—Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se provean 16 plazas de segundos maquinistas y 26 de terceros, distribuidas en partes iguales entre los departamentos y apostaderos, así como el número de vacantes de cuartos maquinistas que resulten por los ascensos á terceros que tengan lugar, las cuales se proveerán únicamente con los ayudantes del cuerpo que cumplan con las condiciones del reglamento para ocuparlas; debiéndose fijar la preferencia de unos individuos con respecto á otros en todas las clases por orden de las notas que obtengan en los exámenes que han de celebrarse al efecto en los tres departamentos de la Península el 1.º de enero de 1868, y en los apostaderos de la Habana y Filipinas los días 1.º de diciembre y 15 de noviembre del año actual.

—El Boletín de administración local y póstulos al comentar un acuerdo del consejo de Estado, relativo á una competencia suscitada entre el prelado y el ayuntamiento de Santander, sobre conducción de cadáveres en carros fúnebres, indica la conveniencia de que la municipalidad de Madrid dispusiera la construcción de carros para abolir completamente la costumbre de llevar en hombros las cajas mortuorias. La idea nos parece muy laudable.

—El día 1.º de setiembre volverá á abrirse la biblioteca Nacional que ha estado completamente cerrada para el público desde el día 13 con motivo de haberse estado arreglando el departamento de manuscritos y haciendo la limpieza general de libros.

—Con motivo de haberse descubierto que la hoja de patata puede reemplazar al tabaco, la dirección de Estancadas ha dictado la siguiente circular:

«Habiéndose manifestado á esta dirección general por el gobernador de Avila, en oficio fecha 22 del corriente mes, que los vecinos del partido de Cebreiros habian empezado á fumar hoja de patata preparada con sal y vinagre, por cuya causa

disminuía la venta del tabaco de la Hacienda; y considerando en su vista que si bien puede individualmente cualquiera usar en tal concepto lo que le parezca mejor, aunque sea á espensas de su salud, no puede la administración consentir que de aquel artículo ni de otro semejante con que se pretenda sustituir al verdadero tabaco se haga objeto de comercio y especulación, con tanto mas motivo, cuanto que hasta ahora no ha explotado la agricultura de la planta patata mas que su producto tuberculoso, dejando como abono de la tierra el vástago y la hoja, debe por lo tanto considerarse sospechoso y atentatorio á la renta todo tráfico que se haga con la hoja referida; y en su virtud, ruego á V. S. que adopte sin pérdida de momento las disposiciones mas enérgicas para impedirlo, persiguiendo y castigando como defraudadores de los derechos del tesoro y como contrabandistas de tabaco, á cuantos acopien y vendan al por menor ó al por mayor hoja de patata preparada ó en estado natural, y tambien á los que por cualquier via transiten con grandes ó pequeñas cantidades del mismo artículo; conviniendo para que nadie pueda alegar ignorancia, que se publique esta orden en el Boletín oficial de la provincia.

—La Gaceta de hoy publica el siguiente Real decreto.—Teniendo presentes las circunstancias que concurren en D. Luis González Brabo, y queriendo darle una señalada prueba de mi real aprecio, vengo en nombrarle caballero de la insigne orden del Toison de oro.

Tendréislo entendido y dispondréis lo conveniente.

Dado en San Ildefonso á once de agosto de mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Estado, Lorenzo Arzola.—A D. Alejo Lopez Fraile.

—Próxima á terminar la época de suspensión de embarque señalada en real orden de 10 de abril último, se ha dispuesto que este vuelva á tener lugar para las islas de Cuba y Puerto-Rico desde el próximo mes de setiembre, á cuyo fin deberán presentarse en Cádiz antes del 10 de dicho mes todos los jefes y oficiales pertenecientes á aquellos ejércitos, cuya permanencia en la Península no esté autorizada por las disposiciones generales de embarque ó las particulares que afecten á su situación. Asimismo embarcarán desde luego los individuos de tropa que se hallen en los depósitos y no carezcan absolutamente de aptitud física para verificarlo, continuando no obstante en suspenso la recluta en los mismos hasta nueva disposición.

—Desde el 15 de setiembre próximo se admiti-

rán solicitudes para ingresar en la escuela especial de arquitectura.

Tambien se abre la matrícula del 1.º al 15 de setiembre para la enseñanza de maestros de obras, aparejadores y agrimensores.

—Anoche salió de Madrid, con objeto de embarcarse para la Habana, el distinguido actor don José Valero, que va ajustado á la misma compañía en que trabaja D. Manuel Osorio. Le acompañan la señora Cayron, y los Sres. Montijano y Campo. Tambien le acompaña el Sr. Valero su hijo.

—Ha sido nombrado ayudante del duque de Valencia el alférez D. Francisco Manso y Bouligny, hijo mayor y ayudante que era del general Manso de Zúñiga, á cuyo lado se hallaba al ser este herido en la acción del Linas de Marcuello, y que ha acompañado hasta Madrid el cadáver. El general Manso ha dejado otros nueve hijos, todos menores de edad, puesto que D. Francisco tiene 19 ó 20 años.

CORREO DE PROVINCIAS.

BURGOS.—Segun nos escriben de Burgos, van muy adelantadas las obras del edificio, destinado á seminario conciliar, cuya construcción inició el cardenal Puento. Ya se está levantando la portada de la iglesia, que se halla en el centro de la fachada del edificio.

ALBACETE.—En Albacete se ha establecido una competencia benéfica para el público entre los expendedores de carne; competencia que ha producido la baja, hasta el punto de venderse ahora la libra de aquel importante artículo á 10 cuartos.

BALEARES.—Un diario mallorquin anuncia que habia aparecido varado en el punto de aquella costa, llamado Cala Saona, un bergantín de 400 toneladas cargado de maderas de diferentes cortes y tamaños. El buque está lleno de agua y se ignora su procedencia. En la popa tiene grabadas las iniciales «I. D. A. Gote Box: G.» No se sabe qué habrá sido de su tripulación.

CANARIAS.—El sábado 3, con motivo de ser el cumpleaños de la emperatriz de todas las Rusias, la fragata de guerra de esta nacion, *Alejandra Nevsky*, surta en el puerto de Santa Cruz de Tenerife y á cuyo bordo se encuentra el gran duque Alejo, hizo á las doce del día una salva de veintinueve cañonazos y se empavesó con multitud de banderas, saludándola instantáneamente la fragata austriaca *Novara*, surta tambien en el mismo puerto.

Concedoras las autoridades militares de que la fragata *Alejandra* celebraba dicho cumpleaños,

dispusieron, con la anticipación conveniente, en cumplimiento de lo que se halla dispuesto para tales casos, la manera de corresponder en tierra á la celebridad indicada, y al efecto mandaron establecer la banda de música del batallón provisional en el castillo de San Cristóbal con 100 hombres de dicho cuerpo, los cuales coronaban el espresado fuerte.

Tan luego como la fragata rusa hizo la salva, empezó la plaza á saludarle izándose en este momento la bandera rusa en una de las astas del espresado castillo de San Cristóbal, permaneciendo enarbolado en este fuerte y en todos los demás el pabellón español.

La banda tocó el himno ruso mientras duró la salva, y concluido este, diéronse por los cien hombres tres vivas á S. M. imperial la emperatriz, despues de lo cual se arrió el pabellón ruso.

Al poco rato bajó á tierra un ayudante del contra-almirante ruso, y manifestó á las autoridades espresadas el agradecimiento íntimo de aquel jefe y del gran duque por la manera espresiva y digna con que la plaza celebró el cumpleaños de la emperatriz de las Rusias.

El gran duque Alejo, hijo de los emperadores de Rusia, habia bajado á tierra y visitado varios puntos de la isla, incluso el Pico, aunque sin resultado por hallarse la atmósfera muy cargada el día en que hizo su ascension S. A. I.

—La fragata de guerra austriaca *Novara*, al mando del comodoro Dufauos, llegó al puerto de Santa Cruz el 2 y salió el 4 sin comunicar en tierra, porque procedía de la costa de Italia. Este buque hizo rumbo á Méjico.

—En Santa Cruz de Tenerife se decía que la casa de Lopez y compañía habia contratado el servicio de los vapores correos entre la Península y aquellas islas.

CORREO ESTRANJERO.

ROMA.—Un periódico de París dice que el rey de Nápoles Francisco II está gravemente enfermo del cólera en Roma. Creemos que esta noticia exige confirmación, aun cuando es cierto que este príncipe ha debido afectarse mucho con la muerte de su madre y hermana menor, á las que ha cuidado hasta el último momento. La reina de Nápoles sigue en Suiza.

—Elisa Garofato, concubina del jefe de bandidos Cima, ha sido aprehendida y condenada á muerte en Frosinone como autora de varios asesinatos.

Esta mujer, cuya belleza ponderan cuantos la han conocido, maneja el cuchillo y las armas de

— 187 —

El carcelero reia con toda su alma.

—¡Ah! puedes desganitarte, hija mia, exclamaba con acento de rencor satisfecho; llama, llama hasta que te responda. ¿Seria cierto que el bobalicon tenia una aventura amorosa?

—Héctor, Héctor, gritaba de nuevo el acento femenino.

¡Hay ilusiones extrañas! Héctor hubiera jurado que era Honorina quien le llamaba.

El implacable carcelero continuaba á la ventana, y proseguía:

—Llama, hija mia, puedes considerarte ya viuda de un farsante, de un trapalón! ¡Me ha engañado! ¡Me ha robado cincuenta luises y una sortija que valia otro tanto!

Estas frases concluyeron en un agudo chillido; algo habia tocado en su hombro, y al volverse, al ver la puerta abierta, le ocurrió que era víctima de alguna broma de un compañero empleado como él en la cárcel.

Pero miró mejor y sus piernas vacilaron negándose á sostenerle. El vago resplandor de la linterna iluminaba el rostro de Héctor, pálido, demudado, pero terrible. Héctor se apoyaba con una mano en la barra y con la otra presentaba la bolsa y la sortija. Los dientes del carcelero chocaban unos con otros, su vista vagaba sin dirección fija, y el aliento se anudaba en su garganta como un dogal.

—¡Ah! murmuró por fin, vos aquí, señor Héctor.

— 190 —

ya la linterna otra vez: si me dejais llegar á las tres no os quejeis. A las dos...

Larchal empezó á desabrocharse su chaqueta murmurando:

—Esto es mucho, no le dais á uno ni tiempo de reflexionar!

Fueron pronunciadas estas palabras en tono tan oscuro y de tan mala gana que el jóven no abrigó la menor sospecha.

Sin embargo, Larchal no jugaba limpio, y en lugar de sacarse la chaqueta tomó de uno de sus bolsillos interiores un cuchillo de largo mango y cayó repentinamente sobre Héctor.

Su primer golpe tocó á Héctor en el pecho. Larchal lanzó un rugido de alegría al sentir que su hoja penetraba en la carne del jóven.

Héctor vaciló y su camisa se tiñó de sangre. Evitó el segundo golpe del carcelero, volviéndose de lado, y la bolsa y la sortija cayeron á tierra.

Necesitaba la mano izquierda para contener la sangre de su herida.

Larchal se detuvo á contemplarle un momento con ferocidad, semejante al tigre que va á lanzarse sobre su presa.

Sus ojos, inyectados de sangre y sombreados por sus pobladas cejas, fijaban una mirada de hiena sobre su víctima.

La herida, por su cuenta, debía ser profunda.

En efecto, la sangre abandonaba el rostro de Héctor; un círculo morado se extendía en torno

— 191 —

de sus ojos, y sus lábios experimentaban ligeras contracciones.

—A la verdad, repuso Larchal encontrando de nuevo su brutal sonrisa, que me has puesto en un famoso apuro, bobalicon.

Y limpiaba la hoja de su cuchillo, bajándose despues á recoger la bolsa y la sortija.

Héctor, con paso vacilante, habia podido llegar hasta la puerta, en cuyo dintel se apoyó.

—Ya decia yo que no estabas tú para fiestas, exclamó Larchal.

No obstante, tomó el banquillo, único mueble que habia en el cuarto, para que le sirviese de parapeto, y blandiendo su arma homicida, se dirigió de nuevo á Héctor.

A mitad del camino cambió de idea y levantó el banquillo con ambas manos para dejarlo caer sobre el jóven.

Un instante el banquillo estuvo entre Larchal y el prisionero.

Este instante bastó.

Un leon moribundo devora á su enemigo en su última convulsion.

Héctor estaba en su última convulsion tambien.

La mano derecha del carcelero cayó casi tronchada por la muñeca.

El banquillo rodó por el suelo.

La barra de hierro repitió un segundo golpe, y el carcelero cayó junto al banquillo con la cabeza horriblemente destrozada.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 29 DE AGOSTO.

Por muchos conceptos es interesante la circular publicada en el *Boletín oficial* de ayer por el Sr. Gobernador de la provincia. Dicha circular tiene por objeto recoger los datos minuciosos y exactos que han de servir para que el Gobierno de S. M. adopte una medida oportuna y conveniente que sea capaz de neutralizar, ó á lo menos disminuir en lo posible, los efectos de la crisis alimenticia que aflige en la actualidad á gran número de provincias; por lo cual está indicada la necesidad de que por parte de las autoridades y corporaciones locales se coadyuve de buen grado y con el mayor esmero y exactitud á las miras de la Administración, suministrando á esta los datos que se piden con la prontitud y esmero que son indispensables para que sean acertadas las medidas definitivas que se adopten en el particular.

Siempre hemos recomendado en estos casos que se prescindiera de toda otra consideración y se secundara con toda eficacia los esfuerzos de los centros administrativos; porque de otra suerte es materialmente imposible alcanzar ningún resultado favorable para el país. Y si ese ha sido constantemente nuestro dictamen, aun en circunstancias normales, hoy debemos insistir muy particularmente en nuestro propósito, dadas las extraordinarias por que atraviesa la nación entera, justamente alarmada ante la vital cuestión de subsistencias que el gobierno procura dominar á todo trance.

Los casos á que se contrae la circular que insertamos á continuación no pueden ser mas claros y concretos, y se halla perfectamente indicada la conducta que deben observar las autoridades locales, así como lo mucho que pueden influir en el acierto de futuras disposiciones los informes que se les piden por la Superioridad.

No concluiremos estas breves líneas sin llamar la atención de los ayuntamientos sobre el gran partido que puede sacarse hoy de la promoción de obras públicas en la mayor escala posible; pues además de que todo gasto de esa especie debe considerarse como esencialmente reproductivo, y de carácter permanente el beneficio que las localidades obtendrán de aquellas obras, es también el mejor modo de remediar las

juego como el mas diestro de los hombres.

El Papa la ha indultado de la pena de muerte conmutándosela por la de trabajos forzados para toda su vida, la cual sufrirá en las Termas de Diocleciano de Roma.

—El gobierno pontificio ha dado orden de reparar las murallas de Aurelio que circundan á Roma por todos lados, y que permiten sostener un sitio de algunas semanas.

—Las noticias que recibimos de Roma dicen que la desercion ha cesado completamente en las filas de la legión romana.

El gobierno pontificio ha tomado la prudente determinación de distribuir con bastante profusion licencias á las clases de tropa y soldados, y todo hace esperar que la especie de epidemia nostálgica que se habia manifestado entre ellos no volverá á aparecer.

INGLATERRA.—Inglaterra persiste en su propósito de oponerse á que ninguno de los súbditos británicos sea condecorado con una orden extranjera. Con motivo de la última distribución de premios á los esposos, el emperador Napoleon concedió la Legión de Honor á un honorable attorney, pero el rigorismo de las leyes inglesas no permitieron á este aceptarla.

—Han llamado mucho la atención en Inglaterra los párrafos del discurso régio de clausura del parlamento inglés que se refiere á los acontecimientos de Abysinia. La opinión pública cree que las negociaciones actuales con el rey Theodoros para obtener la libertad de los súbditos ingleses que tienen prisioneros, tendrán el mismo mal éxito que las precedentes y que el gobierno inglés se verá obligado á recurrir á la fuerza. Previendo que así suceda se ha encargado á los oficiales del ejército de la India estudiar las condiciones de la expedición que deba emprenderse.

—La reina de Inglaterra salió el viernes último para su residencia de Balmoral en Escocia. La acompaña el ministro de Negocios extranjeros, lord Stanley.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha presentado al consejo federal de Alemania del Norte la ley sobre correos. Se ha tratado en el mismo de la cuestión de anular el tratado de comercio franco-meklemburgués. Prusia se ha encargado, de acuerdo con Sajonia y Baviera, de negociar esta anulacion. También se ha aprobado una proposición para que se renueven las negociaciones para ajustar un tratado de comercio con Austria.

—El 9 de setiembre irá el rey de Prusia á Baden.

—Dicen de Berlín que el rey de Prusia ha tenido una larga conferencia con el representante de Italia en Prusia, Sr. Usedom. Sabido es que este diplomático empleó mucha actividad para que se verificase la alianza entre Prusia é Italia antes de la última guerra con Austria.

SUECIA.—Han llegado á Stockholmo los reyes de Suecia, siendo acogidos con entusiasmo por una gran multitud. El baron Curt Gustaf Uggias ha sido nombrado ministro de Hacienda en Suecia.

SANTO DOMINGO.—Las últimas noticias de Haití dicen que el poder del presidente Salnave se consolidaba gradualmente. Estaba preparán-

dose un tratado de paz, de comercio y de estradicion entre las repúblicas haitiana y dominicana.

ITALIA.—*L'Opinione* anuncia que el valor de los bienes eclesiásticos que van á ser sacados á subasta ascienden á 150.000,000 de francos. Añade que el Sr. Ratazzi trata con el Banco nacional para asegurarse el concurso de este establecimiento.

—El reglamento para la venta de los bienes del clero en Italia ha sido aprobado por el consejo de Estado italiano en pleno. Este reglamento contiene 140 artículos y tiende á simplificar todas las operaciones de la venta. Los consejos provinciales van á reunirse para designar los delegados que conforme á los términos de la ley deben formar parte de las comisiones locales encargadas de la vigilancia de las ventas.

—Un periódico semi-oficial italiano, *L'Italia*, desmiente terminantemente la noticia dada por varios periódicos, de que el presidente del consejo, señor Ratazzi, iba á hacer un viaje á París.

—Garibaldi continúa cerca de Siena. Sigue diciéndose en Italia que piensa volver á Caprera en breve.

ESTADOS-UNIDOS.—El teatro de Variedades Americanas de Filadelfia ha sido presa de las llamas. Antes de poder salir todos los espectadores que habia dentro, se desplomó sobre ellos una pared, matando á 113 personas é hiriendo á mas de 300.

RUSIA.—El *Diario de Posen* anuncia que el ministro de Instrucción pública de Rusia ha mandado alejar á todos los profesores de instrucción primaria de origen francés. Justificase esta determinación, segun añade el referido periódico, por la inmoralidad de la sociedad francesa, manifestada en la sentencia del jurado en el proceso de Berzowski.

—El *Invalído ruso* censura las nuevas reformas turcas, declarando que no puede obtenerse una solución de la cuestión de Oriente, y que solo puede obtenerse por medio de concesiones á los cristianos y de instituciones autónomas completamente independientes de los mahometanos.

—El 25 de setiembre volverá el czar á San Petersburgo.

—El ex-rey de Nápoles, Francisco II, ha estado gravemente enfermo en Albano á causa de la epidemia. A la fecha de las últimas noticias estaba ya fuera de peligro.

—Escriben de Roma á la *Unión católica*, que se decia en aquella capital, pensaba elegir el Papa algunos cardenales en el consistorio de setiembre próximo; pero el mismo periódico dice que por ahora no se proyecta conceder nuevos capelos, acaso por la gravedad de las condiciones políticas actuales y por no hacer cambio ninguno en el personal de las nunciaturas. Algunos nuncios deberían, si no por derecho absoluto al menos por antigüedad, recibir el capelo cardenalicio en la primera promoción. Los dos nuncios que se encuentran principalmente en estas condiciones, son monseñor Chigi, que se encuentra en París, y monseñor Barili que lo es en Madrid.

BAVIERA.—El emperador Napoleon al pasar por Munich, ha nombrado al general bávaro

Hohenhausen oficial de la legión de honor. Con este motivo hizo un elogio del ejército bávaro.

DINAMARCA.—Escriben de Copenhague que corría el rumor en los círculos políticos de esta ciudad que el proyectado matrimonio entre el príncipe heredero de Dinamarca y la princesa Luisa, heredera del trono de Suecia, se consideraba como definitivamente acordado.

MARRUECOS.—Los desórdenes ocurridos últimamente en Tetuan, no se han renovado gracias á las enérgicas medidas que ha tomado el nuevo gobernador de aquella plaza. Muchos asesinos han sido presos y los judíos pueden salir ahora de la población, sin temor de ser molestados.

AUSTRIA.—Al pasar los emperadores franceses por Strasburgo, una de las diputaciones que recibió la emperatriz estaba formada de 400 á 500 niños de las escuelas primarias. Los maestros y maestras de primeras letras fueron presentados también á los emperadores.

—El baron de Beust, presidente del consejo de Ministros austriaco, ha partido para Gastein. El *Diario de Dresde* anuncia que el baron de Beust irá el 1.º de setiembre á Reichenberg y á Dresde.

—La distracción principal de la infortunada emperatriz Carlota consiste en pintar una vista del parque de Tervuesen, donde habita. En el cuadro se ve al emperador Maximiliano paseando á caballo por el parque seguido de algunos caballeros mejicanos.

Independientemente de su mérito artístico, este cuadro tendrá en su día verdadero valor como curiosidad histórica.

—El tratado postal austro-italiano no ha podido ponerse en práctica el 1.º de julio, como estaba convenido, porque el parlamento italiano que debía aprobarlo previamente no se ha ocupado de este asunto. Declárase en vigor el 1.º de octubre.

HOLANDA.—El rey de Holanda ha dado á todos los representantes extranjeros que firmaron el convenio de 11 de mayo último para el arreglo de la cuestión de Luxemburgo, el gran cordon de la orden del Leon de Oro, de la casa de Nassau. Los representantes de Bélgica é Italia que asistieron á la conferencia, han sido condecorados también con la orden de la Encina.

FRANCIA.—La salida de la corte francesa para Compiègne se verificará este año mas pronto que los anteriores, permaneciendo allí también mayor tiempo que otros años.

—Ha llegado á Marsella el patriarca de Jerusalem. Si va á París, como se dice, será el cuarto patriarca de Oriente que visitará la Exposición Universal.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 25.—Corre el rumor de que el emperador Napoleon irá el miércoles de incógnito á Ostende.

Parece que el gobierno de Italia ha dirigido una nueva nota al de Francia con motivo de la carta del mariscal Niel.

Parece que se ha formulado el plan de la Confederación del Sur.

No se movió.

Héctor se sentó sobre el banco, apoyó su cabeza entre ambas manos, y en aquel momento una voz lejana, voz de mujer, la misma que hacia un momento le habia llamado, repitió á mayor distancia:

—Héctor, Héctor!

Héctor hizo con su pañuelo un cabezal que aplicó á su herida, sosteniéndole con su chaleco y su casaca.

Las lágrimas acudieron en aquel instante á sus ojos, y murmuró:

—Honorina, Honorina, ¿tendré tiempo de llegar hasta tí?

En cualquiera otra ocasión hubiera desechado por absurda idea semejante. ¿Cómo Honorina de Blamont podía comprometerse así! En aquel instante su cabeza estaba trastornada.

Es lo cierto que sin aquella voz que le llamaba, sin aquella voz que brillaba como un faro en la noche de su inteligencia, hubiera permanecido allí inmóvil, inerte, anonadado por su mal físico y por la emoción que le causaba el asesinato que acababa de cometer.

¡Salir de la prision! Este era ya su único pensamiento; pensamiento, que como sabemos, habia abrigado ya antes de la lucha que acababa de sostener.

La voz que le llamaba le resucitó de nuevo en su mente.

—Tengo de nuevo el cordon, se decia; él no puede componer los hierros y ahora le castigarán por delito de evasion, y yo quedo á cubierto.

Como se ve, Larchal era hombre que entendia su oficio; al mismo tiempo se decia:

—Sus manos están destrozadas, poca fuerza deben conservar.

—¡Habeis querido asesinar-me! repuso el joven prisionero. No lo negueis, sé á quién debo castigar; os perdono, pues, esa deuda, y de nuevo os oírczo la bolsa y la sortija.

—¿Qué debo hacer?

—Darme vuestro pantalón, vuestra chaqueta y vuestra linterna.

—¿Y mi cabeza con todo ello?

—No tal, direis que os he sorprendido; direis... Larchal reflexionaba.

—Os advierto, dijo Héctor, que lo que os pido lo necesito, lo quiero... ¡Si no consentís en darme-me lo tomaré!

Y dió un paso hácia adelanzte. Larchal pareció querer retroceder y su mirada se fijó de nuevo en la mano ensangrentada del joven.

—Mano semejante no puede ser temible, se dijo de nuevo. Haciendo girar la barra en su mano, profundizará la herida y tendrá que soltarla. Por piedad, señor Héctor, murmuró con tono plañidero, no hagáis nada contra mí, os juro que soy inocente.

—¡A la una! exclamó Héctor que habia soltado

tor; es el caso que... yo os creia ya muy lejos.

Su lengua tartamudeaba, quiso sonreír, y los músculos de su boca contraídos se negaron á obedecer. Fuerza es decir la idea que le dominaba en medio de su terror:

—¡Veinte mil francos perdidos y su plaza!

Hace un momento Héctor le robaba cincuenta luises y una sortija; ahora le arruinaba por completo. No habia mas que contemplar el rostro del joven para comprender que aquella escena iba á acabar violentamente.

Héctor callaba.

—¿No os habeis atrevido? exclamó Larchal, buscando una salida á su difícil situación.

Esto era lo probable, segun las apariencias: no se comprendia la atrevida empresa que Héctor habia llevado á cabo.

Este por toda contestacion cogió la linterna y mostró su traje hecho girones y sus manos ensangrentadas. Larchal cerró los ojos con horror, pero se apresuró á exclamar:

—Pues no sé... la cuerda era bastante larga.

—La cuerda era corta y vos lo sabiais; lo acabais de decir.

—¿Cómo! ¿He hablado?

Si nuestro joven prisionero hubiese estado en situación de observar la fisonomía de Larchal, la hubiese visto cambiar de repente. Una idea acababa de germinar en la bien organizada cabeza de aquel bribón.

calamidades de ese género el de proporcionar ocupacion y trabajo á la clase proletaria que es la que mas intensamente sufre los efectos de la penuria y escasez de las sustancias alimenticias.

Hé aquí ahora el testo de la circular á que nos referimos:

«Con objeto de neutralizar los efectos de la penuria que por la carestía de las sustancias alimenticias afecta á las clases menesterosas, es indispensable que V. S. me manifieste inmediatamente: 1.º Qué número de obreros hay en esa capital que no tengan trabajo; y cuántos en los pueblos de la provincia; debiendo V. S., para averiguar el número de estos, ponerse de acuerdo con los alcaldes y cuidar de que se diga la verdad sin exageracion, porque si se exagera, será imposible atender á la necesidad que se quiere remediar. 2.º Qué obras públicas, sean provinciales ó municipales, están pendientes en esa provincia, y cuáles pudieran emprenderse en las que se ocupen los jornaleros necesitados. 3.º Qué cantidad hay en el presupuesto provincial para calamidades públicas y para gastos imprevistos. 4.º Qué cantidades hay en los presupuestos municipales para los referidos objetos. 5.º En las obras que estén pendientes ó en las que se emprendan, qué número de obreros podrán ocuparse. 6.º Cuántos jornaleros indigentes que absolutamente puedan sostenerse ni ganar su sustento, hay en cada pueblo. 7.º Qué medios á juicio de V. S., apropiados á la índole de la provincia de su mando y á la de cada pueblo en particular, deben emplearse para remediar la miseria y acudir á los verdaderos menesterosos. 8.º Por cuánto tiempo será necesario usar de estos medios, sin exagerar este plazo por la misma razon que hay para no exagerar la atencion de la necesidad y del mal que quiere remediarse.

El Gobierno, que considera este asunto con la mayor preferencia, reclama de V. S. la mayor actividad en contestar á estas preguntas, y quiere que sea conocida de las poblaciones la firme resolucio que abraza de acudir, hasta donde sus recursos lo permitan, al alivio de las clases menesterosas. De orden de S. M. la Reina (q. D. g.) lo digo á V. S. para su cumplimiento.»

En su consecuencia y para cumplir con mas eficacia los benéficos propósitos del Gobierno de S. M., he determinado que todos los alcaldes de los ayuntamientos de esta provincia me remitan un estado arreglado al modelo que se pone á continuacion, en el que se espresará: 1.º Los obreros ó gente de oficio que carecen de trabajo en todo el distrito. 2.º Los jornaleros indigentes que dependen absolutamente de un jornal y no pueden ganar su sustento. 3.º Las obras públicas municipales que pudieran emprenderse para ocupar á los jornaleros indigentes.

Estos datos son muy fáciles de llenar, y es preciso que estén en este Gobierno para el día 1.º del próximo setiembre. Los señores alcaldes tomarán cuantas noticias y antecedentes juzguen necesarios al efecto; no pudiendo menos de prevenirles que si alguna duda tuviesen, la resuelvan segun su criterio, puesto que el suscitar consultas y comunicaciones dilatara la realizacion del pensamiento; y tendrán especial cuidado en que las cifras sean exactas evitando toda exageracion en ellas, porque el objeto del Gobierno es neutralizar los efectos de la penuria que por la carestía de las sustancias alimenticias afecta á las clases menesterosas, á los verdaderos necesitados; y si la necesidad se abulta ó se estiende mas allá de lo que constituye la verdadera miseria, quedará frustrado un

propósito tan filantrópico, y el positivo mal á que se trata de poner remedio hasta donde alcancen los recursos de que se pueda disponer, habria de quedarse, á pesar de todos los esfuerzos, sin ningun alivio.

Santander 27 de agosto de 1867.—Bernardo Lozano.»

Hoy se ha publicado en esta capital el siguiente

BOLETIN EXTRAORDINARIO.

Gobierno de la provincia de Santander.

Las últimas noticias recibidas en este Gobierno de provincia dicen lo siguiente:

«CATALUÑA.—Siguen las presentaciones en gran número, habiéndolo verificado tambien el cabecilla Casanovas: la pacificacion adelanta rápidamente. A propuesta del Capitan General del Principado, S. M. se ha dignado conceder la Cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, al Alcalde de Garriga por el eminente servicio que ha prestado rechazando con los hombres honrados de su pueblo á un grupo de ladrones que intentó entrar en él.

ARAGON.—La faccion Pierrard en su precipitada fuga vá reduciendo mucho su número; el desaliento que llevan es grande, y todos los partes están contestes en que hay grandes deseos de desercion, contenida solamente por los mas osados y comprometidos y el terreno montuoso donde se esconden, pero no se duda que la desercion no podrá evitarse cuando los rebeldes conozcan el bando de indulto espedido por el Capitan General del distrito. Esta faccion, de la que muchos van sin armas, hace grandes jornadas de noche, y de día permanece oculta en la sierra.

En Béjar se intentó ayer turbar el orden público por unos cuantos revoltosos, pero la actitud enérgica del Comandante de la Guardia civil y Alcalde-corregidor bastaron para contenerlos, habiendo sido cogidos algunos de los principales promovedores del desorden, que han sido entregados á los Tribunales militares y ha quedado el pueblo en la mayor tranquilidad.

En Vara de Rey (Cuenca) se levantó ayer una pequeña partida latro-facciosa que ha empezado por robar los fondos de contribuciones, retirándose á Sisante. Inmediatamente ha salido de Aranjuez una columna de caballería y Guardia civil para castigarla severamente donde la encuentre, y tambien de Albacete y Cuenca han marchado columnas en su persecucion. La partida será esterminada y el castigo ejemplar.

El Embajador de S. M. en París, y los Cónsules en Bayona y Perpiñan, participaron ayer que los insurrectos continuaban entrando en Francia, siendo inmediatamente internados por las Autoridades francesas que tienen cubierta de fuerzas la frontera. Los caballos y el armamento cogido á los insurrectos que emigran son entregados á las Autoridades españolas respectivas.

Las Diputaciones de Alava y Guipúzcoa han ofrecido espontáneamente sus cuerpos de Miñones y Migueletes para que los utilice la Autoridad militar en todos los servicios que puedan ser necesarios en las presentes circunstancias, manifestando que aumentarán su número, como lo estime la Autoridad militar, continuando á cargo de las provincias el sostenerlos. La Diputacion de Navarra se compromete tambien á organizar un batallon de 500 hombres que sostendrá por su cuenta. S. M. ha aceptado con reconocimiento tan patrióticos ofrecimientos y ha mandado se den las gracias á las referidas Diputaciones por esta nueva prueba de lealtad.

En el resto de la Península, incluso el distrito de Valencia, reina tranquilidad.»

Despues de estas noticias he recibido del Sr. Comandante militar de esta plaza los dos siguientes despachos:

Primer despacho.

El Excmo. Sr. Capitan General en telegrama de la tarde de hoy dice:

«El Ministro de la Guerra en telegrama de ayer á las diez de la noche me dice:

No ocurre novedad. Las noticias del territorio recorrido por los rebeldes son satisfactorias. En Cataluña y Valencia no quedan mas que restos insignificantes de fugitivos, continuando la presentacion de acogidos á indulto.

En Aragon la desercion y el desaliento en el grupo faccioso es cada vez mayor. Segun partes acabados de recibir, Pierrat ha desaparecido de entre los suyos; hay disgustos entre los rebeldes y marchan desordenados hácia la frontera.»

Segundo despacho.

El Ministro de la Guerra en telegrama de hoy á las dos de la tarde me dice:

«Noticias satisfactorias de todas partes. En Béjar restablecida la tranquilidad. La faccion que se levantó en Vara de Rey fué dispersada ayer tarde. En Cataluña y Aragon siguen las presentaciones.

El Cónsul en Bayona á las once y treinta y cinco de hoy participa que el grueso de las facciones de Aragon ha entrado ya en Francia y se ha presentado en Ordox.»

Me apresuro á publicarlo por extraordinario para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta provincia.

Santander 28 de agosto de 1867.—Bernardo Lozano.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

I.

—¿Quiéren ustedes saber qué es un día de fiesta nacional en París. ¿Desean conocer el aspecto que presenta el 15 de agosto, día que los franceses llaman *la Saint-Napoleon*?

Pues en ese caso vénganse conmigo á recorrer la capital; pero les aconsejo que se abrochen la levita, despues de colocar el porta-monedas en el bolsillo del pantalon—para que no peligre,—que se corten los callos, si los tienen, para no dejarse debajo de algun zapato auvernés, y que preparen bien los codos, porque mas de una vez tendrán que ponerlos en juego para rechazar el potente oleaje del mar de cabezas humanas que se desborda por todas las calles de París.

Hechas estas prevenciones, pongámonos en marcha si ustedes quieren.

Son las doce y media.

Entremos por esta calle que desemboca en el boulevard de los Italianos; es la de Depelletier.

—¿Qué hace aquí esta multitud de personas inmóviles como estatuas de barro?

—Forman la *cola*.

—La *cola* de qué?

—De la funcion gratis.

—Y entra todo el que quiere?

—Todo el que llega á tiempo de colocarse en sitio oportuno y desea tomar un baño de sudor y estar en prensa durante siete horas.

—Buen provecho!

Sigamos adelante y estacionémonos frente á la Ópera para ver la entrada. Ese grupo que parece hundir la puerta del teatro, segun la empuja, le forman los felices que han logrado colocarse en primera fila. ¡Con cuánta envidia los miran los que se hallan al otro extremo de la cola!

—Pero qué rumor es ese?

—Fruta del tiempo;—son diálogos de circunstancias que suscita la impaciencia entre los futuros espectadores de la funcion. Escuchemos.

—¡Animal! no vé V. que es mi pié?

—¿Cómo quiere usted que le vea si estoy que no puedo menear la cabeza?

—Pues se tiene cuidado!

—Usted es el que debe tenerle, que á mí no me duele.

—¡Insolente!

—Cuando se viene á la funcion se traen los piés á prueba de pisotones.

—Que se callen esos charlatanes!

—No nos da la gana!

—Aquí no se viene á disputar!

—(Un municipal de á caballo retorciéndose el bigote.) Orden, señores!

—Andrés, yo me ahogo!

—Sufre y calla, mujer, que ya van á abrir la puerta.

—Pero, por Dios; que me dejan sin vestido! esto es insufrible!

—Señores, ¿quieren ustedes hacer el favor de no estrujar tanto á mi mujer?

—¡Haberla dejado en casa!

—Pues me dió la gana en venir.

—Entonces, aguante V. las consecuencias.

—Deslenguado!

—Bruja!

—(El municipal consabido.) Orden, señores!

—Caballero, que me arranca V. el faldo de la levita!

—¿Y qué quiere V., si me están empujando? hace un cuarto de hora que me barrena V. las

costillas con el codo y no he dicho esta boca es mía.

—Pero mi levita es nueva.

—Y ¿quién le ha dicho á V. que mis costillas son viejas? Los que tienen levita nueva no deben venir á la funcion gratis, sino á las que cuestan el dinero.

—Tiene razon: ¡afuera con él!

—A V. no le dan vela en este entierro!

—Pues yo me la tomo. ¡Afuera!

—Vaya V. mucho noramala!

—Déjenme ustedes pasar que voy á darle un bofetón á ese impertinente.

—¡Atrevido!

—¡Cursi!

—¡Canalla!

—(El municipal de á caballo.) Orden, señores! Da la una. La puerta se abre, los diálogos se interrumpen, y la masa de carne humana penetra en el teatro como atraída por una bomba aspirante, formando un coro de gruñidos, lamentos, blasfemias y maldiciones.

Dejémosles *divertirse holgadamente* y demos un paseo por el boulevard y por los Campos-Eliseos para hacer hora de comer. Los millares de trofeos, de águilas y de banderas que adornan los edificios ofrecen un magnífico golpe de vista; pero no son mas que los preliminares de la fiesta.

Repáren ustedes esas dos casas. Las paredes de la una rebosan de imperialismo:—los adornos y los vasos de colores preparados para la iluminacion las cubren por completo. La fachada de la otra se halla desnuda:—ni un banderín! ni un mal farol!

—¿Quién vive en la primera?

—Un fotógrafo:—Disderi.

—Y en la segunda?

—Otro fotógrafo:—Nadar.

El uno es fotógrafo del emperador.

El otro hubiera querido serlo.

Sus demostraciones imperialistas están en razon directa de su interés privado. Nada mas natural. Son las ocho. Tomemos un carruaje para ver los fuegos artificiales. A la Avenida de los Campos-Eliseos, cochero!

—¡Imposible! está prohibida la circulacion.

—Pues, y esos coches que pasan?

—No son de alquiler.

—Comprendido.

Renunciemos al carruaje y metámonos, á riesgo de no salir vivos, entre los quinientos mil curiosos que llenan la plaza de la Concordia.

Oyen ustedes? Son los fuegos que arden en el Arco de Triunfo. Desde aquí no vemos sino el resplandor; pero, en cambio, nos encontramos cogidos en una ratonera de fiesta imperial y no podemos salir mientras la multitud que nos rodea no se aclare un poco.

Un recurso nos queda:—apoyar espalda con espalda y echar un sueño hasta las doce, hora en que el humano torrente nos llevará en volandas hácia el centro de París.

¿Se han divertido ustedes?

Pues paciencia, que otro año será... lo mismo.

(Se concluirá.)

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin Anunciacion, de 152 ts., cap. D. A. Basterrechea, de Altona en lastre.
Bergantin-goleta francés Saint Juan Bastista, de 155 ts., cap. Mr. Anic, de Burdeos con carga para Gijon.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Non Plus Ultra, de 130 ts., cap. D. B. Llompert, para Barcelona y escalas con 912 sacos harina y otros efectos.
Id. Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con bugías, jabon y otros efectos.
Quechamarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 8 d/v. 50-5.
Cornuña á 8 d/v. 3¼ daño.
Valladolid á 8 d/v. 1¼ y 3¼ daño.

TEATRO.

Funcion extraordinaria para el viernes 30 de agosto de 1867.

Se pondrá en escena la tan aplaudida comedia de *MAGIA* en tres actos y un prólogo, titulada:

La Almoneda del Diablo.

A las 8 en punto.

REBAJA DE PRECIOS.

ENTRADA GENERAL 2 REALES.

Palcos principales y plateas, 40 reales.—Id. segundos, 20 id.—Butacas, 9 id.—Lunetas, 6 idem.—Asientos de palco, 3 id.—Delantera de grada, 2 id.—Asiento de grada, 1 id.

Nota. Los Sres. abonados pagarán al precio de abono sus localidades y las tendrán reservadas hasta las 12 del día.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.			Estaciones.	Tren-correo ascendente.			Tren-correo descendente.			
1.ª	2.ª	3.ª		Clases.	1.ª	2.ª		3.ª	Correo.	Misto.	Misto.	Ll.	S.	Ll.
4 25	3 25	1 75	Santander.	1.ª	2.ª	3.ª	Alar.	11 52						
6 25	4 25	2 25	Boo.	1.ª	2.ª	3.ª	Mave.	12 12	12 14					
10 75	7 50	4 25	Guapizo.	1.ª	2.ª	3.ª	Aguilar.	12 32	12 34					
15 25	10 25	5 75	Reñedo.	1.ª	2.ª	3.ª	Quintanilla.	12 42	12 44					
21 50	12 75	7 25	Torrelavega.	1.ª	2.ª	3.ª	Mataporquera.	1 4	1 6					
28 25	15 75	8 25	Las Celdas.	1.ª	2.ª	3.ª	Pozal.	1 26	1 28					
35 50	17 25	9 50	Los Corrales.	1.ª	2.ª	3.ª	Remosa.	2 41	2 43					
42 25	18 25	10 50	Las Fraguas.	1.ª	2.ª	3.ª	Santiurde.	2 49	2 51					
49 50	19 25	11 50	Santa Cruz.	1.ª	2.ª	3.ª	Pesquera.	3 8	3 10					
56 25	20 25	12 50	Porto.	1.ª	2.ª	3.ª	Montabliz.	3 33	3 41					
63 50	21 25	13 50	Bárceña.	1.ª	2.ª	3.ª	Sarcena.	3 46	3 48					
70 25	22 25	14 50	Montabliz.	1.ª	2.ª	3.ª	Porcota.	3 54	3 56					
77 50	23 25	15 50	Pesquera.	1.ª	2.ª	3.ª	Santa Cruz.	4 1	4 3					
84 25	24 25	16 50	Santiurde.	1.ª	2.ª	3.ª	Las Fraguas.	4 16	4 18					
91 50	25 25	17 50	Reinosa.	1.ª	2.ª	3.ª	Los Corrales.	4 26	4 28					
98 25	26 25	18 50	Pozal.	1.ª	2.ª	3.ª	Las Celdas.	4 43	4 45					
105 50	27 25	19 50	Mataporquera.	1.ª	2.ª	3.ª	Forrele vea.	5 2	5 4					
112 25	28 25	20 50	Quintanilla.	1.ª	2.ª	3.ª	Reñedo.	5 24	5 26					
119 50	29 25	21 50	Aguilar.	1.ª	2.ª	3.ª	Guarnizo.	5 30	5 32					
126 25	30 25	22 50	Mave.	1.ª	2.ª	3.ª	Boo.	5 47	5 49					
133 50	31 25	23 50	Alar.	1.ª	2.ª	3.ª	Santander.							

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, los crónicos, reumatismos, flaqueza de los niños, ceta, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Mención honorable.—En París, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.

Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos. 6 14-21-29

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO O PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más hábiles reconocen hoy día la superioridad de los evacuantes sobre todos los demás que se han empleado para él.

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

consentidas por la alteración de los humores. Los evacuantes de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas ó a 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por mayor en las Farmacias de los SS. CAJERON, Príncipe, 13; BACQUAN, plaza del Ángel, 7; MORGAN, Arenal, 4 y 6.—La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 18, sirve los pedidos.

MALES DE GARGANTA

Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el croup, las anginas, ecceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad a la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación que causa el tabaco, y evitan los efectos tan demeritosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

DESTILADO CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se descarta ó muere, cuya encía sangra, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

DESTILADOS CON SAL DE BERTHOLLET

Mercado á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tórax, á indispensable para la conservación de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivación moderada y conveniente. — Usense al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 10 rs.—Opíata, 10 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS: En París, Nathan, farmacéutico, Boulevard Saint-Denis, 61. — En Madrid, D. José Simón, calle de Gracia, 1; — y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias.

Sirup du Dr. FORGET

AVISO A LOS Srs Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 46 rs. frasco.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-5

En la plaza Nueva del Mercado se vende carne de vaca y ternera superior á 13 cuartos libra, en el cajon núm. 56. 8-1

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economía rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

HOTEL DE FRANCIA,

calle del Carmen, núm. 50

MADRID.

El dueño de estos establecimientos, Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos más céntricos de Madrid y Valladolid.

HOTEL DE PARIS,

calle Santiago, núm. 33,

VALLADOLID.

Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos más céntricos de Madrid y Valladolid.

Paris, 36, calle Vivienne, D'

CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30.000 curas de omeñes, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, agudas y crónicas de la sangre, prurito bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BANCOS NERVENALES, son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Helaçiones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse también de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro, ALBONIANAS; pomada que las cura en 3 días.

POMADA ANTI-HERPETICA contra: los peçagones, capullos, empeines, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE Versey instrucción qui acompañas Cada uso Curativo. Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, píldoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-5

VENTA DE UN BILLAR

de la mejor fábrica de París, propio para carambolas, chapó y trinitarias, con 13 tacos y todos los demás utensilios correspondientes; el tablero de picha mesa es de mármol y las bandadas de goma. El precio es sumamente arreglado. Para su ajuste dirigirse á la calle del Arcillero, número 5, tienda de dibujos.

NOVEDAD.

GRAN PANORAMA UNIVERSAL.

A 2 reales entrada con regalo,

calle de la Compañía, núm. 5.

Toda persona que frecuente este panorama recibirá en el acto un regalo de mas ó menos valor, segun el número que tome á la entrada.

Queda abierto al público con superior permiso desde el 29 del corriente mes de agosto.

Horas: de 4 de la tarde á 10 de la noche. 4-2

Enfermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curación de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las píldoras de quina y de manganeso preparadas por Mr. Swann, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann.

Precio del frasco en París: 4 francos.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos; En Santander en las principales farmacias. 12-21-28

D. Gerónimo Lorenzo, Bachiller en las facultades de filosofía y sagrada teología, preceptor de latinidad y humanidades, catedrático que ha sido del Seminario conciliar de Osma, competente y autorizado para que los estudios del primer período hechos bajo su dirección tengan habilidad académica, manifiesta: que habiendo obtenido por oposición la cátedra de latinidad de Múzcuerras, tendrá abierta la matrícula para alumnos internos y externos desde el día 1.º de Setiembre próximo. Lo que anuncia al público para que llegue á noticia de los padres de familia que gusten encomendarle la educación de sus hijos.—Múzcuerras, Agosto 23 de 1867.—Gerónimo Lorenzo.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 16

EMPRESA DE LOS VAPORES DE RUBDAS

Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion.

El mejor servicio de navegación á vapor establecido hasta el día, entre los puertos de Bilbao y Santander.

Tres ó mas salidas semanales de ambos puertos, permitiéndolo el estado del mar.

PRECIOS DE PASAJE:

Los que la Empresa tiene establecidos y se anuncian en carteles al efecto en los días de salida; pero siempre que en la misma marca en que sale uno de estos vapores saliese otro de los de la línea de Bilbao, los precios de pasaje serán:

PROA 3 RS. POPA 7 RS.

Los despachan en Bilbao, sus directores señores Maruri Hermanos, calle del Arenal, núm. 16, y en Santander D. Benito de Otero Rosillo, Rivera, 21.

NOTA. Estos vapores de ruedas, construidos espresamente para pasajeros, como de público se sabe, tienen en el mar mucho menos movimiento que los de hélice y son mas cómodos para las personas que se mareen. 3s 20-9

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Eijon, Rivedo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 3 de Setiembre, si el tiempo no lo impide, el vapor español

CAPRICHIO,

su capitán D. José Martin.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Lo despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larriaga y compañía, Rivera, núm. 13. 2